



Bajo una nueva administración y *ad portas* de que inicie la instalación del SLEP Santiago Centro el próximo año:

Frenar violencia y recomponer relaciones en liceos, entre desafíos de la DEM de Santiago

La nueva Dirección de Educación también liderará la petición al Mineduc para postergar el traspaso educativo hacia el futuro Servicio Local de Educación Pública, que albergará a los 44 establecimientos de la comuna.

DIERK GOTSCHLICH

Son 44 los establecimientos educativos que administra la Dirección de Educación Municipal (DEM) de Santiago, que cambió de jefatura con la salida de Rodrigo Roco, a cargo durante la gestión de la alcaldesa Irací Hassler (PC), y la llegada de Humberto Garrido, exdirector del Liceo de Aplicación y quien asumió bajo la nueva administración, de Mario Desbordes (RN).

Un conocedor del funcionamiento interno del municipio dice que los primeros días de instalación de los nuevos encargados "han sido intensos", en su intento por generar un primer acercamiento con las comunidades escolares y cerrar el año académico sin mayores inconvenientes.

Así, la nueva directiva busca "estar en mejor pie", dicen, para ya en 2025 abordar varios de los desafíos que tiene la comuna, principalmente marcados por la violencia estudiantil, deficiencias en infraestructura y la postura de postergar el traspaso de los liceos, escuelas y jardines a la cuestionada fórmula de los Servicios Locales de Educación (SLEP).

Abordar problemas en distintos liceos

La violencia aún se manifiesta con fuerza en los denominados liceos emblemáticos de la capital, que están cerrando sus calendarios de actividades.

A inicios de año, los liceos de Aplicación, Barros Borgoño y Javiera Carrera fueron escenarios de problemas que incluyeron movilizaciones y disturbios.



CLASES.— Según un sondeo que realizó la Fundación Escuelas Abiertas a los comunicados de la Rectoría del Instituto Nacional hacia los apoderados, este año se suspendieron alrededor del 20% de las jornadas de clases.

Luego, hacia el segundo semestre, el Instituto Nacional y el Internado Nacional Barros Arana (INBA) estuvieron en el foco del conflicto, sobre todo luego de la tragedia ocurrida el 23 de octubre en este último recinto, que afectó a 35 estudiantes. Hasta la semana pasada, cinco de ellos aún permanecían hospitalizados.

Según algunos de los funcionarios que llegaron a la DEM, "recomponer relaciones" dentro de las comunidades será uno de los principales desafíos, así como evitar la mirada estudiantil sobre que la nueva administración llegó a tomar "medidas más extremas" para frenar protestas.

Lo anterior implica un reto luego de que la nueva administración denunciara un atraso de

TRASPASO
 Para inicios de 2027 está programado el traspaso educativo hacia el SLEP de Santiago Centro.

cuatro meses en el pago de cotizaciones previsionales a los trabajadores de la corporación y que fue necesario realizar un traspaso \$1.500 millones para cubrir las cotizaciones de los profesores de la DEM.

Gestiones sobre desmunicipalización

La alcaldía liderada por Desbordes adelantó que seguirá la

petición que ha realizado una decena de jefes comunales sobre postergar el traspaso educativo hacia el futuro SLEP de Santiago Centro, que inicia su instalación en 2025. De esa forma, podría concretarse a inicios de 2027.

Las autoridades de Educación han señalado que están abiertas a discutir y evaluar los traspasos que considera la Ley de Nueva Educación Pública, tal como ya ocurrió en Zapallar.

Aquel trabajo lo liderará Garrido, en busca de "demostrar una buena gestión" en los liceos, según señalan desde el interior del municipio, sobre todo luego de que tras casi tres meses de análisis, el Presidente Gabriel Boric nombró a Paulina Retamal como futura directora del



RECUPERACIÓN.— La comunidad del INBA se conmovió con la tragedia en el liceo, que hasta hoy mantiene a un grupo de jóvenes hospitalizados.

“Espero que se logre paulatinamente ir reponiendo el orden en las comunidades. Muchos exalumnos, padres y apoderados también están esperanzados en eso”.

MARIO BENAVIDES
 EXPRESIDENTE CENTRO DE EXALUMNOS IN

“Espero que el nuevo director de Educación reconozca en los padres y apoderados un aporte”.

MARISOL VALENZUELA
 PRESIDENTA CENTRO DE PADRES LICEO 1

SLEP de Santiago Centro.

Los apoderados dicen tener "esperanzas" en que se mejore la relación con las comunidades. Marisol Valenzuela, presidenta del Centro de Padres del Liceo 1, se reunió con Garrido la última semana y dice que "con la gestión anterior no teníamos posibilidad de opinar; entonces, espero que, como él fue director, ya tenga clara la situación y la

importancia de tener una política más conciliadora y escuchar". También, que "reconozca en los padres y apoderados un aporte".

Mario Benavides, expresidente del Centro de Exalumnos del Instituto Nacional, considera que "se requiere reconstituir los espacios de convivencia, del respeto a la autoridad y a las personas, y los desafíos son grandes en Santiago".